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Путешествие 
вместе с троллями 
по Вселенной 
и обратно

Приемная 
Деда Мороза, или 
Как сотворить 
новогоднее чудо

Купчинские дворы: 
зеленее и комфортнее

В школе № 296 прошла пре-
мьера экоспектакля «Тролли 
туда и обратно».

Для юных жителей муници-
пального округа № 72 откры-
лась приемная Деда Мороза.

21 декабря жители 
и сотрудники муниципалитета 
обсудили благоустройство 
сразу трех дворов в округе.

К заключительному в этом году выпуску мы подготовили приложение. На одной стороне – кален-
дарь на 2022 год, на другой – уникальная историческая фотография, на которой запечатлен мост 
через реку Волковку. По сложившейся традиции в создании календаря участие приняли и жители 
муниципалитета. Фотографию выбрали с помощью голосования в нашей группе ВКонтакте. Побе-
дителем стало фото Ольги Ясененко с видом Волковского пруда в парке Интернационалистов.

Стр. 8

Стр. 7

История 
в одной фотографии

№ 72

Стр. 2–3

Единственное в своем роде 
фото было сделано в 1966 году 
журналистом и оператором 
Ленинградского телевидения 
Анатолием Панасенко. Уни-
кальность фото – в его ракур-
се. Точка для съемки была вы-
брана неординарная – кабина 
подъемного крана. В такие 
места обычному фотографу- 
любителю дорога заказана. 
Если этот фотограф, конечно, 
не крановщик. Панасенко 
же, будучи профессионалом 
в этом деле, такую возмож-
ность получил, в результате 
чего смог узреть новостройки 
Купчина с рабочего места 
крановщика.

Вид Волковского пруда в парке Интернационалистов. Ольга Ясененко, 2021 г.

Купчино с рабочего места крановщика. Анатолий Панасенко. 1966 г.
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Купчинские дворы: зеленее и комфортнее 
21 декабря жители и сотрудники муниципалитета собрались, чтобы обсудить благоустройство дворов на Пражской улице, 22, Софийской 
улице, 35/4 и улице Турку, 22/5. Проекты будут реализованы в ближайшие три года. Зонирование, установка оборудования, укладка по-
крытий и создание ландшафта – в оживленной беседе присутствующие высказались о том, как можно усовершенствовать будущие пло-
щадки и сделать их комфортными и для детей, и для взрослых.

Пражская улица, 22
Планируется привлечь финансирование 
из бюджета Санкт-Петербурга

Самый масштабный проект – Пражская 
улица, 22. Планировочно этот двор явля-
ется транзитным – там всегда оживленный 
поток людей, которые идут от метро и оста-
новок общественного транспорта и среза-
ют дорогу прямо через детскую площадку. 
Этот двор уже был благоустроен несколь-
ко лет назад, но оборудование устарело, 
а территория выглядит пустой и неуютной.

Местные жители говорят, что игро-
вое оборудование, тренажеры и ска-

мейки востребованы, но нуждаются 
в большем разнообразии, модернизации 
и зонировании – существующая пла-
нировка двора не разделена на зоны 
и поэтому не учитываются потребности 
взрослых, подростков и собаководов.

Проект предполагает четыре зоны – 
для детей младшего возраста, среднего 
и старшего возраста, спортивную пло-
щадку и зону отдыха.

На территории для детей младшего 
возраста появится песочница с деревян-
ными бортиками, внутри которой устано-
вят несколько комплексов для игры с пе-
ском. Также по задумке проектировщиков 

привычные игровые комплексы заменят 
на геопластику – искусственно сделанные 
холмы с безопасным резиновым покрыти-
ем. На самом большом установят горку. 
В этой же зоне дети смогут покататься на 
качелях- балансирах и карусели.

В зоне для ребят среднего и старшего 
возраста также планируется сделать 
геопластику с горками, зацепами и ка-
натами для активных игр, установить 
качели- гнездо, качели с обычными под-
весами и карусель.

Спортивная площадка будет распо-
ложена рядом с игровой территорией 
для старших детей. 

Улица Турку, 22/5
Предварительное окончание работ – 
2023 год

Несмотря на свою компактность, двор 
притягивает к себе родителей с детьми 
со всей округи. Причиной тому распо-
ложенность вблизи сразу трех детских 
садов. Площадка небольшая, но недо-
статочно оборудована, поэтому многим 
не хватает активностей.

По просьбам местных жителей здесь 

сохранят пространство для детей, но 
сделают его более разнообразным, что-
бы играть могли не только малыши, но 
и дети старшего возраста. Здесь есть 
такая же проблема, как и на Софийской, 
35/4 – во время дождя все тонет.

При проектировании удалось запла-
нировать несколькое игровых комплек-
сов. По запросу жителей также рас-
сматривали возможность установить 
спортивное оборудование. Но размеры 
территории не позволяют разместить 

здесь полноценную зону для занятий 
спортом. Площадка будет визуально 
разделена на зоны для детей младше-
го и старшего возраста. Для малышей 
предусмотрен игровой комплекс с гор-
кой, песочница, качели- вертушки, рези-
новое покрытие, для ребят постарше – 
игровой комплекс с горкой, который 
будет установлен на травмобезопасной 
гальке, качели- балансир, батуты, ана-
логичные тем, что уже установлены на 
Софийской улице, 20.

Также увеличат количество скамеек 
и урн. Предполагается и отдельная зона 
отдыха для взрослых.

Что предлагают архитекторы:
• Установить детский городок, занима-

ющий ядро площадки
• Проложить пешеходные дорожки в об-

ход площадки
• Оборудовать места для тихого отдыха
• Уложить экологичное покрытие из 

гальки на части детской площадки

Что предлагают архитекторы:
• Перенаправить транзит в обход функ-

циональных зон
• Разделить детскую площадку на зоны 

по возрастам и обновить оборудование
• Выделить зоны спокойного отдыха 

для взрослых
• Определить место для отдыха под-

ростков
• Модернизировать спортивное обо-

рудование
• Сделать более эффективное зони-

рование с помощью декоративного 
озеленения

• Расширить досуговую зону

Игровые комплексы заменят на геопластику – искусственные холмы с безопасным резиновым покрытием

Двор окружают три детских сада, поэтому тут всегда много детей
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Софийская улица, 55
Начало работ – 2022 год

Еще один проект, обсуждение по ко-
торому пока пришлось отложить, – это 
создание зоны отдыха на Софийской 
улице, 55.

Здесь когда-то находилась одна из 
самых больших детских площадок окру-
га. Большая зимняя горка, карусель- 
вертушка, деревянные игровые домики, 
любимые многими арт-объекты кроко-

Софийская улица, 35/4
Окончание работ – 2022 год

Главная особенность этого двора – мно-
го зелени, которую при проектировании 
новой площадки старались сохранить. 
Раньше тут была детская площадка 
с горкой и ракетой, сейчас это стихийно 
сложившийся сквер на стыке зеленого 
бульвара и зоны прокладки инженерных 
сетей. Несмотря на то, что многие срав-
нивают это место с пустырем, его актив-
но используют: владельцы собак гуляют 
со своими питомцами, летом отдыхает 
и загорает молодежь, а взрослые вы-
ходят на пикники. Одна из ключевых 

проблем – отсутствие зонирования. Это 
приводит к конфликтам между собако-
водами и любителями рекреационных 
активностей.

Уникальность места состоит и в том, 
что это редкая в микрорайоне тихая, 
солнечная и безветренная зона с краси-
выми закатами. Но жители неоднократ-
но жаловались, что двор давно пора 
благоустроить – по тропинкам зачастую 
невозможно ходить из-за луж и грязи, 
не хватает лавочек, а двор выглядит 
пустым и неухоженным.

На сессиях соучаствующего проекти-
рования жители согласились, что нужно 
развивать это место как зеленый сквер. 

Поэтому существующую зелень и пеше-
ходные маршруты сохранят.

Главной задачей архитекторов 
и проектировщиков было оставить двор 
в таком виде, каком он есть сейчас – 
с зеленой лужайкой по центру, вокруг 
которой сделать рекреационную зону 
и облагородить тропинки.

Для комфорта жителей на дорожках 
уложат асфальт, чтобы во время дождя 
их не размывало.

Большинство жителей окрестных 
домов выступили за создание здесь 
удобной зоны отдыха – установку ле-
жаков для солнечных ванн и столиков 
для пикников.

Северную часть двора решили оста-
вить в первозданном виде. Там уже 
растет большое количество деревьев 
и кустарников, к ним планируют под-
садить и молодые саженцы.

Что предлагают архитекторы:
• Оформить стихийные тропы в устой-

чивые дорожки
• Установить скамейки, столы для пик-

ников и шезлонги для «городского 
солярия»

• Сохранить центральный газон для 
активных игр на траве и пикников

• Высадить дополнительные растения 
и создать геопластику

дил и пчелка – там всегда было много 
детей, а на скамейках отдыхали взрос-
лые. Но несколько лет назад площадку 
снесли, и двор стал унылым.

Но создать здесь новое многофунк-
циональное общественное простран-
ство оказалось непросто. Одна из 
сложностей – получение разрешения на 
проектирование площадки от Комитета 
по градостроительству и архитектуре 
города. В рамках проекта реновации 
город должен снести соседнюю пяти-

этажку, а на этом участке построить 
новый детский сад. Но проект не реа-
лизуют уже 12 лет.

С третьего раза муниципалитету 
удалось получить разрешение на бла-
гоустройство двора. В начале 2022 года 
будет закончена подготовка проекта, 
который будет реализован за 2–3 года, 
уже летом 2022-го начнутся работы. 
Для местных жителей важно, что-
бы новая площадка сохранила свою 
функциональность – помимо игровых 

комплексов там есть спортивная зона 
с тренажерами и воротами для футбо-
ла. Также планируется создать место 
отдыха для взрослых, прогулочную зону.

Потребности жителей:
• Сделать двор многофункциональным 

общественным пространством
• Установить игровой комплекс для всех 

возрастов
• Разделить площадку на зоны
• Установить спортивное оборудование

 На Софийской улице, 35/4 создадут зону для тихого отдыха

Состояние двора весной 2021 года
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В последние дни декабря мы стоим на 
пороге удивительной тайны. Впереди - 
Новый год. И мы еще не знаем, что он 
принесет нам, чем удивит и порадует, 
какие желания исполнит, а какие отло-
жит на дальний срок.

Давайте войдем в его волшебные две-
ри с надеждой на лучшее. Ведь несмотря 
на все опасения, всегда нужно верить, 
что там, в неведомом будущем, нас не-

Уважаемые коллеги!

Вот и наступает новый, 2022 год! Ста-
рый год мы провожаем  с надеждой,  
что с ним останутся все горести и не-
взгоды! Мы подготовились к новому 
году, многие из вас прошли вакцина-
цию, убедили родственников сделать 
то же самое.

Желаем вам позабыть обо всех горе-
стях и грусти и окунуться в волшебную 
атмосферу чудесного праздника. Пусть 
покинут вас все недуги, пусть крепким 
будет здоровье. Будьте всегда бодры-
ми, полными сил, хорошего настроения 
и новых взглядов в счастливое будущее.

С Новым годом!

2021 год ,  на мой 
взгляд, стал са-
мым насыщен-

ным за всю историю муниципалитета. 
В 2018 году, борясь за сохранение пар-
ка Интернационалистов, мы говорили, 
что парк должен стать общественным 
пространством. И нам это удалось. За 
этот год мы провели в парке десятки 
спортивных и развлекательных меро-
приятий: от совместных пробежек до 
фестиваля.

Проекты благоустройства, которые 
мы так тщательно готовили вместе 
с жителями в 2020 году, были вопло-
щены. Отремонтированный двор на 
Софийской улице, 20/3 победил в го-
родском конкурсе по благоустройству 
в номинации «Лучшее комплексное бла-

ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

ИТОГИ 

ИТОГИ 

Уважаемые жители округа! Поздравление Совета ветеранов 
войны и труда Вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
Фрунзенского района

Совместная работа

Павел Швец: спасибо жителям за помощь в работе

пременно ждут счастье, покой и любовь 
близких. А чтобы эти мечты сбылись, всем 
нам нужно оглянуться по сторонам и по-
желать добра окружающим нас людям!

Мы желаем вам в наступающем 
2022 году крепкого здоровья, отличного 
настроения, семейного счастья, творче-
ских взлетов, ярких впечатлений, света и 
радости. Пусть все беды обойдут вас сто-
роной, а все тучи над головой рассеются! 
И пусть этот год запомнится нам множе-
ством неожиданных и приятных событий, 
важных для жителей нашей страны и все-
го мира. Ведь только все вместе, думая 
друг о друге и помогая тем, кто рядом, мы 
по-настоящему сможем быть счастливы!

Поздравляем вас с наступающим 
Новым годом!

Депутаты  и сотрудники 
муниципального образования № 72

Бегут часы, проходят дни –  
Таков закон природы.  
И мы поздравить вас хотим  
Сегодня с Новым годом!  
Под звуки праздничных бокалов,  
В пределах дома или нет  
Пусть Новый год вам всем подарит  
Здоровья, счастья, долгих лет!

Анатолий Зайцев, 
председатель Совета ветеранов 
войны и труда Вооруженных сил 
и правоохранительных органов 
Фрунзенского района, 
Герой Российской Федерации

гоустройство». Мы отремонтировали 
дорожки, ведущие к Фарфоровскому 
посту. Приступили к ремонту квартала 
Реновации.

Мы обещали много внимания уде-
лять истории района. Первыми читате-
лями первого в истории цветного изда-
ния об истории Купчино стали жители 
нашего округа. Каждый может прийти 
в муниципалитет и бесплатно получить 
книгу Дениса Шаляпина.

Осенью мы заложили новую тради-
цию – большой фестиваль «Купчинский 
кочан» на Фарфоровском посту. Он стал 
событием городского масштаба.

Весь год мы сажали, пололи, подре-
зали, обучали ландшафтному дизайну… 
Была реализована большая программа 
озеленения округа. О Злаковом поле 

на Софийской улице узнал весь город.
Много внимания уделяли экологии. 

В муниципальной газете вышел цикл 
статей про экологию, а в муниципали-
тете массово начали собирать пластик. 
Видели синие сетки на контейнерных 
площадках?

Хочу поблагодарить за работу де-
путатов и всех сотрудников местной 
администрации. А отдельно – главу 
местной администрации Ольгу Тени-
щеву. Без слаженной и эффективной 
работы нашего коллектива нам бы не 
удалось добиться таких впечатляющих 
результатов!

Спасибо жителям за неравнодушное 
отношение к району и помощь в работе!

Павел Швец, глава МО № 72

В 2021 году городские и рай-
онные службы реализовали на 
территории муниципального 
образования № 72 несколько 
проектов: парк Интернациона-
листов осветили новые светоди-
одные фонари, в Плодовом саду 
высадили новые деревья, а с тер-
ритории округа вывезли разу-
комплектованные автомобили.

Начался год с ликвидации несанк-
ционированной свалки на Фар-
форовском посту. Масштабные 

работы по вывозу мусора стартовали 
еще в декабре 2020 года – тогда была 

расчищена территория у дома № 58, 
рядом с бывшей общественной баней. 
В 2021 году администрация Фрун-
зенского района организовала вывоз 
железобетонных блоков, лежавших 
напротив дома № 76 и вывезла быто-
вой мусор и покрышки, которыми была 
завалена стоянка у дома № 30.

Благодаря работе районной адми-
нистрации стриптизерский автобус 
уехал с Южного шоссе на спецстоян-
ку. Он частично стоял в зеленой зоне 
парка Интернационалистов, частично – 
на проезжей части. До 2018 года на 
крыше этого автобуса напротив метро 
Международная танцевали полуобна-

женные девушки. Кроме этого разу-
комплектованные автомобили выво-
зили из дворов – всего за год убрали 
16 транспортных средств.

Садово- парковое хозяйство «Фрун-
зенское» весной и летом высаживало 
на территории округа цветы, кустар-
ники и деревья. Благодаря сотрудни-
кам предприятия в Плодовом саду 
высадили 20 ив, а на бульваре Турку 
появилось 20 новых скамеек.

Комитет по энергетике установил 
в парке Интернационалистов, в створе 
Пражской улицы, 74 светодиодных све-
тильника, закрепленных на 37 опорах. 
Новые фонари осветили 1,5 километра 

пешеходной зоны. Ленсвет установил 
дополнительные фонари на детской 
площадке по адресу Софийская ули-
ца, 20/3. Во дворе установили три 
светодиодных фонаря, два из которых 
повернуты к игровой зоне, а третий – 
к контейнерной площадке.

Современное освещение сделали 
на улице Турку и вдоль «кармана» на 
Бухарестской улице. Вдоль бульвара 
на Турку, который граничит с восемью 
жилыми кварталами, Ленсвет уста-
новил 174 опоры и 204 светильника. 
Для освещения пешеходных перехо-
дов применили лампы контрастного 
белого цвета.
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Построено, отремонтировано, сделано: 
депутаты подводят итоги 2021 года
Депутаты шестого созыва рассказали о проделанной в 2021 году работе и поделились планами на следующий год.

Александр 
Голованов

В этом году проходили выборы в Законодательное 
Собрание Санкт- Петербурга и Государственную Думу, 
поэтому довольно много времени уделял подготовке 
к участию в качестве кандидата и работе с избирате-
лями. В муниципалитете активно занимались благо-
устройством округа. У нас открылась новая детская 
площадка, зоны отдыха – 2021 год показал, на что мы 
способны, и задал направление на следующий год. 
Во-первых, это создание комфортной инфраструкту-
ры во дворах – установка скамеек, замена асфальта, 
устройство новых дорожек. Во-вторых, начинается 
масштабный проект по благоустройству еще трех 
детских площадок.

Тамара 
Бородина

Ко мне обращаются жители по любым вопросам: 
от проблем с квартплатой до упавшего дерева. Из-
бираюсь депутатом Муниципального совета еще 
с 2004 года. Постоянно общаюсь со своими изби-
рателями из 213-го округа по телефону и лично. 
Взаимодействую со всеми возрастами: ветеранами, 
пенсионерами, взрослыми и младшим поколением. 
Помогаю им во время болезни, если нужно. И конечно, 
с радостью поздравляю с юбилеями наше старшее 
поколение. Главное – это живое общение с людьми.

Всех депутатов, жителей округа, жителей Санкт- 
Петербурга, всех людей на планете Земля с Новым 
годом! Дай Бог всем здоровья и удачи!

Татьяна
Мироненко

Несмотря на коронавирусные ограничения, этот год 
был очень удачным: мы провели много разноплановых 
мероприятий – семейных, добрососедских, патриоти-
ческих, спортивных и просто веселых. Были и крупные 
праздники – Масленица, «Купчинский кочан», а так-
же небольшие, но регулярные, например, «культурные 
субботы», фитнес в парке. Мы поздравляли юбиляров, 
старались поддержать детей, находящихся под опекой 
и попечительством. Также проводили мастер- классы, 
семинары, автобусные и водные экскурсии. Всего и не 
перечесть. В 2022 году хотим сделать также много ново-
го и интересного. Я курирую культуру и спорт и открыта 
для обратной связи и буду рада услышать ваши идеи.

Ирина
Хейкинен

Я являюсь депутатом на непостоянной основе. 
Обязанностям депутата я уделяю часть своего 
свободного времени. И это прежде всего – участие 
в заседаниях Совета и голосование по всем вопро-
сам, связанным с его деятельностью. Кроме этого, 
в 2021 году я приняла участие в двух проектах на-
шего округа. В мае проходил круглый стол «Само-
занятость – как драйвер развития молодежного 
предпринимательства», где я выступила одним из 
спикеров. Летом в течение двух с половиной месяцев 
я проводила бесплатный курс английского языка для 
жителей нашего округа.  

Вячеслав
Кулекин

В муниципалитете мы вместе с Юлией Кондратьевой 
и несколькими коллегами входим в комиссию по экологии 
и благоустройству. За этот год мы посетили несколько 
площадок по заготовке отходов: стекла, пластика, бу-
маги, чтобы самостоятельно убедиться в том, что они 
действительно отправляются на переработку. Весь год 
мы активно прививали нашим жителям культуру раз-
дельного сбора отходов, устанавливали контейнеры 
во дворах, рассказывали о пользе сортировки мусо-
ра. Однако, к сожалению, не все ТСЖ и управляющие 
компании многоквартирных домов согласились на это. 
В следующем году продолжим нести это в массы и наде-
емся, что большинство жителей внесут положительный 
вклад в экологию нашего округа и всей планеты в целом.

Юлия
Кондратьева

Прорывом года считаю получение решения суда по ре-
монту в квартале Реновации, который мы уже начали 
делать в 2021 году и продолжим в 2022 году. А также по-
лучение разрешения на строительство детской площадки 
на Софийской, 55. В этом году мы активно занимались 
благоустройством, реализовали большую программу по 
озеленению округа, в рамках которой создали первое 
в городе злаковое поле. Практически с нуля организовали 
в округе раздельный сбор отходов. Провели интересные 
экологические мероприятия, а некоторые из наших про-
ектов были пилотными для всего города. Многое удалось 
при поддержке жителей, активно включившихся в нашу 
работу. Спасибо вам за это большое!

Михаил
Григорьев

Самая большая победа в этом году – решение вопроса 
благоустройства квартала Реновации. Более десяти лет 
муниципальное образование № 72 не могло получить 
разрешение на создание хорошей инфраструктуры там. 
И вот наконец мы можем заменить там асфальт, восста-
новить пешеходные дорожки, да и в целом облагородить 
весь микрорайон. Если подводить итоги нашей работы 
в целом, то могу сказать, что год выдался хорошим – 
много работали, делали округ лучше, организовывали 
веселые и интересные мероприятия. План на следующий 
год – не сбавлять обороты, стараться держать планку на 
том же уровне и становиться лучше – развивать спорт, 
досуг, проводить работу с малоимущим населением.

Фрол 
Бобров

В уходящем году депутаты муниципального совета 
собирались одиннадцать раз, и могу сказать, что 
почти все намеченные планы удалось реализовать. 
Даже несмотря на некоторые сложности, которые 
были связаны в основном с пандемией, работали 
мы плодотворно. Конечно же, решение вопросов 
благоустройства квартала Реновации было глав-
ной задачей на 2021 год. Нам удалось сдвинуться 
с мертвой точки, и впереди предстоит много рабо-
ты. Отмечу, что самое важное – это слушать то, что 
хотят наши жители. Мы постоянно с ними говорим 
и понимаем их потребности. В следующем году обя-
зательно постараемся удовлетворить. Уже строим 
планы на 2022 год.

Владимир
Волохонский

По моим личным меркам, хвастаться в моей депу-
татской деятельности мне нечем. Но «депутатский 
минимум» я, несомненно, выполнил. Не пропустил ни 
одного заседания муниципального совета, принимал 
активное участие во всех обсуждениях, в первую оче-
редь – в комиссии по культуре и спорту. Помимо этого, 
активно участвовал в подготовке нескольких муници-
пальных мероприятий. Пытался внедрить в муниципа-
литете практику книгообмена. Вы могли меня видеть 
со столиком, на котором были разложены принесенные 
жителями книги. Надеюсь в наступающем году найти 
единомышленников, а то трудно одному потом нероз-
данные книги домой без лифта затаскивать.
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Результаты плодотворной работы
ИТОГИ 

Оксана Смирнова
руководитель аппарата Муниципального совета

Являясь сотрудником аппарата, хочу поблагодарить 
наших депутатов за результативную работу на засе-
даниях Муниципального совета, за отклик и обратную 
связь в процессе работы между заседаниями. В этом 
году своевременно принято решение Муниципального 
совета о местном бюджете на 2022 год, что позво-
лит осуществить запланированные работы по благо-
устройству муниципального округа, на реализацию 
которых будет направлена большая часть средств 
местного бюджета. В уходящем году команде муници-
пального округа № 72 удалось успешно провести ряд 
ярких, запоминающихся и получивших положитель-
ные отклики жителей культурно- досуговых меропри-
ятий, эта традиция продолжится и в следующем году. 
Оперативно получать информацию о предстоящих 
мероприятиях жители округа могут на нашем сайте 
mo72.ru и в группе ВКонтакте vk.com/spbmo72. 2021 
год получился насыщенным. Думаю, что следующий 
будет еще лучше. 

Анастасия Попова
секретарь

Я работаю в приемной. По сути, первый человек, 
которого видят жители, когда к нам приходят. Веду 
документацию и помогаю на мероприятиях, которых 
в 2021 году было много. Например, для взрослых – 
экскурсия в музей «Прорыв блокады Ленинграда» 
с показом трехмерной панорамы, посвященной обо-
роне Ленинграда, и летнее караоке в парке Интерна-
ционалистов, для детей – поездка в «Кукольный театр 
сказки», где ребят познакомили с жизнью актеров 
за кулисами, для всей семьи – вечерние кинопоказы 
в парке Героев- пожарных.

Одним из самых масштабных мероприятий стало 
открытие детской площадки на улице Софийской, 20/3 
с современным игровым оборудованием.

В преддверии Нового года ребята из 72-го окру-
га приходят в гости к Деду Морозу и Снегурочке на 
Пражскую улицу, 35. Погружаются в новогоднюю 
атмосферу: играют, читают стихи, водят хороводы 
вокруг елки и загадывают заветное желание.

Василий Андреев
председатель молодежного совета
муниципалитета №72

Самое главное достижение 2021 года – мы выросли 
в несколько раз как численно, так и профессиональ-
но. Сейчас в молодежном совете более двадцати 
человек, и думаю, что в следующем году нас ста-
нет еще больше. Молодые ребята, проживающие 
на территории округа, все активнее интересуются 
тем, что происходит в муниципалитете, с большим 
энтузиазмом участвуют в организации мероприятий.

В этом году благодаря поддержке местной адми-
нистрации удалось реализовать три наших идеи – 
это кинопоказы на открытом воздухе, вечера на-
стольных игр и дискуссионный клуб. В 2022 году 
на финансирование этих проектов выделено более 
400 тысяч рублей.

Ребята общаются, находят новые и интересные 
знакомства, кто-то открывает для себя необычные 
хобби. На следующий год у нас уже много крутых 
идей, так что будет весело.

Наталия Менькова
руководитель отдела опеки и попечительства

Несмотря на ограничительные меры, мы продолжали свою 
работу. С особой теплотой благодарим всех приемных 
родителей, попечителей, опекунов несовершеннолетних 
и недееспособных подопечных, состоящих на учете в отде-
ле опеки и попечительства муниципального округа № 72, 
за их ежедневный труд и самоотдачу. Дедушка Мороз 
подготовил нашим подопечным новогодние подарки.

Хотелось бы отметить активное содействие пред-
ставителей «Центра социальной помощи семье и де-
тям Фрунзенского района», 12-го отдела полиции 
Фрунзенского района и диспансеро- поликлинического 
отделения Фрунзенского района. Мы надеемся на 
плодотворное сотрудничество с субъектами профи-
лактики и в новом году.

Также муниципалитет совместно с медицинским 
психологом наркодиспансера Фрунзенского района 
провел онлайн- лекции для родителей. На них рас-
сказывали, как создать здоровую атмосферу в семье 
и уберечь ребенка от зависимостей.

Ольга Тенищева
глава местной администрации

В этом году главный акцент мы сделали на пеше-
ходной инфраструктуре и социальных учреждениях – 
детских садах и школах. Считаю успехом, что почти 
все запланированные проекты удалось реализовать.

В 2021 году муниципалитет большое внимание 
уделил организации праздников и зрелищных меро-
приятий. Одно из нововведений в этом году – «куль-
турная суббота». По субботам мы проводили разные 
культурные мероприятия: устраивали караоке в пар-
ках и мастер- классы для детей, летние кинопоказы.

Могу сказать, что за этот год наш округ стал спор-
тивнее – фитнес, йога, спортивные флешмобы, занятия 
по зумбе. И все это на открытом воздухе в парке. 

Помимо таких масштабных проектов у нас прохо-
дили небольшие конкурсы, экскурсии, походы в те-
атры. Много мероприятий было посвящено военно- 
патриотическому воспитанию. 

Формируя бюджет на 2022 год, мы уже предусмо-
трели не менее насыщенную программу. 

Александр Ляхов
руководитель отдела благоустройства
местной администрации

2021-й – год новых достижений отдела благоустрой-
ства местной администрации. В уходящем году у нас 
был первый опыт по благоустройству детской пло-
щадки, и он оказался удачным – новая игровая зона 
на Софийской улице, дом 20/3 заняла первое место 
в городском конкурсе в номинации «Комплексное 
благоустройство двора». В этом году мы планиро-
вали подобный проект и на Бухарестской улице, 86, 
но реализовать до конца его не удалось.

А вот что удалось реализовать успешно, так это 
создать зону отдыха на проспекте Славы, 40/1. Там на 
террасную доску установили скамейки, кресла и урны, 
посадили кустарники, а вдоль детского сада № 60 
проложили пешеходную дорожку из плитки.

Следующий год обещает тоже быть продуктивным – 
уже готовятся проекты благоустройства на 2022 год. 
В планах замена асфальта, устройство пешеходных 
дорожек и озеленение дворовых территорий.



MO72.RU / VK.COM/SPBMO72 7

Приемная Деда Мороза,
или Как сотворить новогоднее чудо

МЕРОПРИЯТИЯ 

Минувшей зимой Дед Мороз со 
Снегурочкой превратили 72-й 
муниципалитет в Сказочный 

Дом. Они забавляли ребятишек, зага-
дывали загадки, дарили подарки. В от-
вет малыши пели песни, читали стихи, 
танцевали. Все были в таком восторге, 
что решили позвать Дедушку Мороза 
снова и стали готовиться к встрече.

Самое главное – это елка. Ее реши-
ли украсить самодельными игрушками 
и объявили детский конкурс. Ребята 
смастерили очень необычные украше-
ния – одни были сделаны из папье-ма-
ше, другие из палочек от мороженого, 
третьи из конструктора ЛЕГО. И елка 
получилась очень домашней и уютной.

Тут наступила оттепель – время ле-
пить снеговиков и хороший повод устро-
ить новый конкурс. Первого снеговика 
сотворил Глава муниципалитета Павел 
Швец, а следом дворы украсили удиви-
тельные существа! Здесь были модная 
бабуся, задумчивый ангел, кот, заяц, 
маленькая птичка и даже пухленький 
коронавирус – смущенный и безобид-
ный, он скромно присел на скамейку.

В сквере на Пражской улице, 35 про-
вели веселое представление «Зимние 
забавы». Сюда пришло много купчин-
цев – водили хороводы, танцевали, пели 
песни и даже устроили битву мандари-
нами. Тех, кто выбился из сил, поджидал 
пышущий жаром самовар, и хоть день 
был сырым, все расходились по домам 
довольные и счастливые.

А в муниципалитете – горячая пора! 
Родители телефон обрывают – когда 
Дедушку Мороза ждать? Ведь те, кто 
гостил у него в прошлом году, расска-
зали об этом друзьям и знакомым, 
а у малышей, поверьте, их очень много. 
Узнал об этом Дед Мороз и понял – пора 
ехать.

Муниципалитет украсили новогод-
ними елками, гирляндами, огоньками. 
Выделили уголок, где гости смогут 
нарядиться и поправить прическу. 
А для записи на прием завели отдель-
ный телефон, отвечавший: «Приемная 
Деда Мороза!» Телефон разрывался от 
звонков, и встречи были расписаны на 
несколько дней вперед. Дедушку это 
очень растрогало: он решил погостить 
подольше, чтобы принять у себя поболь-
ше ребят.

Но старый так торопился, что забыл 
захватить помощников, северных эль-
фов. Ведь детишки, увидев его в пер-
вый раз, могут испугаться длинной 
бороды и огромного посоха! Веселые 
эльфы должны подготовить малень-
ких гостей к этой встрече, чтобы они 
не волновались и знали, что им будет 
хорошо и весело. И эльфами решили 
стать ребята из молодежного совета. 

Дедушка Мороз – очень важная персона, ведь в зимнее время он правит целыми миром. Если обидится, может весь город снегом 
засыпать, дороги льдом заковать. А если полюбит, одарит солнечной погодой, алмазными звездами и северным сиянием. Но самая 
большая радость для него – слышать детские голоса и веселый смех.

Они забавляли малышей, раскрашивали 
с ними картинки, играли в «крокодила» 
и дженгу. Быть эльфами очень непросто, 
ведь дети по-настоящему верят в них 
и не должны заметить подмены. И од-
нажды миссия чуть не провалилась:

– Если ты настоящий эльф, – заявила 
маленькая девочка, – то покажи чудо! 
– А хочешь, прямо сейчас зазвучит 
твоя любимая новогодняя песня! Как 
она называется? – не растерялся эльф 
Василий, увидев, как его подружка, улы-
баясь, достает мобильник. Взмах руки, 
и музыка заиграла.

Приемная Дедушки Мороза – про-
сторная деревянная изба. Здесь он 
восседает на высоком троне, а рядом 
благоухает пышная и нарядная пихта. 
Дед Мороз держится степенно и важ-
но, как и подобает повелителю зимне-
го леса. А рядом его внучка, веселая 
Снегурочка.

– Здравствуй, Дедушка Мороз! – 
раздается из-за двери.

– Заходите, не стесняйтесь! Ну что, 

расскажите дедушке, как прошел у вас 
этот год? А родителей вы слушались? 
А помогали ли им?

– А игрушки за собой убирали? – 
смеется Снегурочка, поглядывая на 
мам. Мамы, разумеется, кивают в ответ.

– Замечательные девочки! А может 
вы приготовили нам стишок или песенку?

Малыши звонко читают стихи, поют, 
дарят Дедушке рисунки, а потом начина-
ется игра. Самые любопытные, пользуясь 
случаем, расспрашивают Дедушку Мо-
роза о его жизни на Севере. А кое-кто, 
осмелев, задает каверзные вопросы.

– Дедушка, а ты знаешь синоним 
к слову Ыых?

– Ох? Ух? – недоумевают Дед Мороз 
и Снегурочка.

– Нет! Ыых – это такой музыкаль-
ный инструмент, похожий на длинную 
балалайку!

Каждый из ребят получил подарки, 
и на память у них остались фотографии. 
А еще детский праздник принес радость 
всем сотрудникам муниципалитета, уча-

«В питерской суете сложно 
поймать новогоднее настро-
ение, а здесь мы смотрим на 
детей, чувствуем, что дарим 
им праздник, и это дает нам 
вдохновение».

Василий Андреев,
председатель молодежного совета

Календарь событий
1, 8 января в 10:00 паркран – 
бег 5 км. Сбор у спортплощадки 
в парке Интернационалистов.
15 января с 12:00 до 15:00 ря-
дом с ДОТом № 20 на Пражской 
улице, 35 состоится памятное ме-
роприятие, посвященное годовщи-
не прорыва блокады Ленинграда.

ствовавшим в создании приемной Деда 
Мороза. Особенно повезло эльфам: 
«В питерской суете сложно поймать 
новогоднее настроение, а здесь мы 
смотрим на детей, чувствуем, что дарим 
им праздник, и это дает нам вдохнове-
ние», – поделился Василий Андреев, на 
минутку вернувшись в облик руководи-
теля муниципального молодежного со-
вета. Ведь Новый год – это прекрасная 
возможность, чтобы сотворить чудо.

Текст и фото: Ольга Ясененко

Интересное развлечение для детей – приемная Деда Мороза

Веселить детей помогали ребята из молодежного совета муниципалитета
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Путешествие вместе с троллями
по Вселенной и обратно

МЕРОПРИЯТИЯ 

Как рассказать ребятам о заботах взрослого мира? Об островах пластика в океане, о вредных заводских выхлопах, о том, какую 
планету они получат в наследство и как им придется исправлять наши ошибки. Вот такую непростую задачу взяли на себя два 
маленьких тролля из театра «Небесные бродяги».

Только не лекции!» – предупредили 
троллей мудрые учителя из купчин-
ской школы № 296. Ведь скучные 

нотации о защите природы никому из нас 
не помогли, и им не помогут! И в дале-
ком будущем, где-то через шесть тысяч 
лет, людям навсегда придется покинуть 
эту планету. Это произойдет, потому что 
на ней станет невозможно жить.

– А почему? – спрашивают у ребят 
тролли, последние жители Земли.

– Потому что случится конец света!
– Потому что произойдет катастрофа!
– Нет, потому что загрязнили сильно 

эту планету!
Маленькие тролли, рождаются из 

камня, но все понимают: и у них до-
брые, отзывчивые сердца. Но маленькие 
школьники тоже все понимают, и поэ-
тому тролли обязательно возьмут их 
с собой в Космическое путешествие.

– Пожалуйста, нарисуй мне барашка!
– Я занят! Ищу детали для воздуш-

ного шара. Хотя… вот если нарисую, 
поможешь мне с деталями?

В темноте Галактики кружат небес-
ные светила, и проносятся огненные ко-
меты, под водой проплывают тени мор-
ских коньков и консервных банок, а на 
горизонте встает стеной сожженный лес.

– Ой! А что здесь произошло?
– Здесь побывали люди!
Путешествие полно приключений, 

которые долго описывать – их лучше 
увидеть своими глазами. Ведь театр – 
это волшебный мир, где каждый все по-
нимает и запоминает по-своему. И лишь 
самая страшная опасность была так ве-
лика, что никто не мог от нее скрыться. 
Черной тучей она нависла, грозя погло-
тить все живое.

– Это не просто пепел! Это первый 
признак, что придет монстр! На моей 
планете это мусорный монстр! Он возник 
потому, что здесь не перерабатывают 
мусор, а поджигают его. Кого он коснет-
ся, будет вечно пахнуть мусором! А те-
перь самое страшное – поцелуй монстра!

– Йааааа!!!!! – с визгом уворачива-
ются аккуратные девочки от летящего 
зубастого полотнища.

Маленькие тролли и ребята побе-
ждают чудовище, и оно улетает, раз-
бросав вокруг горы мусора. Нужно 

срочно рассортировать его, чтобы он 
не придавал монстру сил, а превра-
тился в полезные отходы! И раскидав 
мусор по разноцветным контейнерам, 
путешественники отправляются спасать 
другие планеты.

Спектакль «Тролли туда и обратно» 
смотрится на одном дыхании, хотя на 
сцене всего три актера. Они играют 
пантомимы и жонглируют, шутят и пе-
реживают, размышляют и просят совета. 
Ребята полностью вовлечены в действие, 
им приходится думать, отвечать на во-
просы и приходить героям на помощь.

– Это самый сложный наш спектакль. 
Я столько всего пересмотрел, чтобы его 
сделать! Многие экоспектакли были как 
урок: выходили и говорили, нельзя то, 
нельзя это. А я выбрал кукольный фор-
мат, в нем много разных форм, и можно 
многое интересно рассказать. Спектакль 
выстроен очень грамотно – дети сидят, 
слушают, потом встряска, и мы собираем 
их, чтобы они могли слушать дальше. Это 
тонкая грань – не кричать про экологию, 

школьники забирают его к себе в класс. 
Пусть висит у всех на виду!

– При составлении программы по 
экопросвещению муниципалитета № 72, 
я искала в каком формате, кроме стан-
дартных лекций, можно было бы пре-
поднести информацию детям, чтобы им 
было и интересно, и полезно. Помогла 
Северо- Западная Экологическая Ассо-
циация – оказалось, что там уже велись 
наработки по созданию экоспектакля. 
Лошаков Илья подготовил темы, о ко-
торых нужно рассказать детям, на их 
основе в театре «Небесные бродяги» 
был создан этот интерактивный спек-
такль, – рассказала депутат МО № 72 
Юлия Кондратьева.

Петербургская премьера спектакля 
«Тролли туда и обратно» прошла в школе 
№ 296, здесь он был сыгран два раза 
для маленьких жителей муниципалитета.

– В школе раньше ничего подобно-
го не было. Это очень удачный проект, 
и детям очень понравилось, – подели-
лась впечатлением заместитель дирек-
тора по воспитательной работе Татьяна 
Борисова Коваленко.

Справившись с важным делом, ма-
ленькие тролли отправились отдыхать 
в уютный дворик на Биржевой линии, 12, 
туда, где находятся их волшебный сад 
и мастерская театра «Небесные бродяги». 
Но они с радостью полетят вместе с ребя-
тами в следующее путешествие – нужно 
лишь пригласить их в гости в свою школу.

Текст и фото: Ольга Ясененко

а увлекательно рассказать о ней, – по-
делился Илья Лошаков, руководитель 
театра «Небесные бродяги» и автор спек-
такля «Тролли туда и обратно».

Артисты театра сами сделали декора-
ции, сшили костюмы и вручную смасте-
рили забавных, запоминающихся кукол. 
И конечно же, путешествие закончилось 
хорошо – как и должно быть в жизни.

– Ребята, у вас есть семена? Вы може-
те внести лепту в восстановление моей 
планеты! Давайте посадим их аккурат-
ненько, каждое семечко! А теперь возь-
мите эти растения себе на Землю и сде-
лайте так, чтобы и она стала зеленой!

И незаметно спектакль переходит 
в реальную жизнь, где даже дети мо-
гут много сделать для нашей планеты. 
Вместе с педагогом- экологом Марией 
Гончаренко они обсуждают свои возмож-
ности – не просить у родителей лишние 
игрушки, не тратить впустую питьевую 
воду. В конце представления ребята ри-
суют огромный плакат «Экопривычки мо-
его класса». Сфотографировавшись с ним, 

Приемная МО № 72:
360-39-22

Отдел благоустройства: 
360-01-45

Отдел опеки:
361-50-02

Электронная почта:
72@mo72.ru

Официальный сайт:
mo72.ru

«Это самый сложный наш спек-
такль. Я столько всего пересмо-
трел, чтобы его сделать! Мно-
гие экоспектакли были как урок: 
выходили и говорили, нельзя то, 
нельзя это. А я выбрал куколь-
ный формат, в нем много разных 
форм. Это тонкая грань – не 
кричать про экологию, а увле-
кательно рассказать о ней».

Илья Лошаков
руководитель театра
«Небесные бродяги»

Помочь спасти планету может каждый


